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Поздравляем
с Днем защитника Отечества!

С Днем защитников страны,
Доблестных и смелых,
В жизни — звездной вышины
И удачи — в деле!

Птицу счастья приручить —
Пусть добро приносит!
И в итоге получить
Все, что сердце просит!

От всей души
С поклоном и любовью
Мы вам желаем
Крепкого здоровья,
Хороших дел и трудовых побед!

Профком преподавателей, сотрудников
и студенческий профком

23 февраля — это поистине всенародный праздник, день силь-
ных и мужественных людей, тех, кто прошел армейскую 

службу, тех, кто сегодня находится в строю, охраняя мир и спокойст-
вие наших граждан, тех, кого называют настоящими мужчинами.

В этот день Россия чествует тех, кто стоит на страже целостности 
и суверенитета нашей страны, кто своим воинским примером дока-
зал преемственность доблести и отваги старших поколений.

Сегодня хочется сказать слова признательности, благодарности 
нашим ветеранам, защитившим страну в Великой Отечественной, 
всем тем, кто продолжил великое дело служения Родине, тем, кто 
совсем недавно принес воинскую присягу своей стране.

Уважаемые ветераны, преподаватели, сотрудники, аспиранты и 
студенты университетского комплекса! В этот праздничный день 
примите пожелания крепкого здоровья, мира, благополучия. Стар-
шему поколению — долгих лет жизни, молодежи — стать опорой и 
защитой Отечества, достойно продолжать вековые воинские тра-
диции России!

ректор УрГУПС А. Г. Галкин
Президент УрГУПС А. В. Ефимов
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Встреча с А. М. Чернецким

Выступление градоначальника 
было очень наглядным: все дости-
жения Екатеринбурга за последние 
9 лет были преобразованы в графики 
и таблицы. Мэр не скрывал и «про-
блемных точек» в развитии города, 
говорил о том, как планируется ре-
шать те или иные вопросы.

В целом проблемы города всем 
нам известны — с большинством из 
них горожане сами сталкиваются на 
каждом шагу. Это и недостаточное 
количество школ и детских садов, не-
организованность парковок и стоя-
нок, узкие дороги. В ворохе графиков 
и цифр каждому в зале предлагалось 
найти свою «положительную дина-
мику». В итоге все должны были по-
нять только одну мысль: живем мы 
хорошо, а будем жить еще лучше.

После доклада наступило время 
ответов на вопросы. Несмотря на то, 
что А. М. Чернецкий давно не бывал 
с визитами в нашем вузе, вопросов 
у сотрудников и преподавателей на-
бралось немного. Мэр вначале отве-
тил на вопросы, переданные в пись-
менной форме, затем свои вопро-

сы из зала задали доцент кафедры 
«Связь» М. С. Мухаметзянов, специа-
лист ОАО УИ Е. В. Баладурина, за-
меститель декана заочного факуль-
тета Е. Б. Хан, старейший сотрудник 
кафедры «Путь и железнодорожное 
строительство» И. Н. Шаклеин.

Оживленная дискуссия меж-
ду градоначальником и доцентом 
В. С. Саблиным по поводу возмож-
ного предоставления вузу новых зда-
ний для проживания студентов заин-
тересовала всех. Итоговое предложе-
ние мэра очень хотелось бы считать 
не простым предвыборным обеща-
нием: «Мы не можем выделить уни-
верситету здание, но можем помочь с 
землей», — сказал А. М. Чернецкий.

Не секрет, что большинство со-
трудников и студентов универси-
тета интересует перспектива рас-
ширения улицы Колмогорова, воз-
можности проезда к главному кор-
пусу. На этот вопрос Аркадий Ми-
хайлович ответил, что улица будет 
расширяться, когда промышлен-
ные территории начнут застраивать 
жилыми домами. Зато расширения 

«Чудес не бывает, бывает только работа» — эту фразу можно считать основ‑
ным тезисом выступления мэра Екатеринбурга А. М. Чернецкого перед сотрудни‑
ками и студентами УрГУПС. В рамках предвыборных встреч с сотрудниками пред‑
приятий и организаций города, Аркадий Михайлович отчитывался о проделанной 
работе, рассказывал о планах развития города, отвечал на вопросы.

улицы Готвальда стоит ждать в более близ-
кой перспективе. Правда, по словам мэра, 
для реконструкции улица будет полностью 
закрыта, а значит, непростые пути подъ-
езда к вузу станут еще более извилисты-
ми… Цитируя главу, «у нас в городе тоже 
две беды и одна из них тоже дороги…».

Интересными в свете сказанного выгля-
дели такие цифры из графиков: за год в го-
роде появляется 50–70 тысяч (!) новых ав-
томашин. Понятно, что дороги, внесенные в 
Генплан города в 197� году, не справляются 
с такой нагрузкой. Возможности оптимиза-
ции дорожного движения рассматриваются 
в мэрии постоянно. Не забыты и пассажиры 
общественного транспорта: за три последних 
года город купил 100 автобусов, 16 троллей-
бусов и 5 трамваев, а уже в �008 году будет 
закуплено 80 автобусов и �5 троллейбусов. 
Трамваи — в перспективе �009 года. Более 
высокими темпами будет строиться метро.

Разумеется, встречи мэра с горожанами 
тесно связаны с выборами разных уровней, 
запланированными на � марта. И дело не 
только в том, что у администрации города и 
команды А. М. Чернецкого еще много пер-
спективных планов развития города: мэра 
больше беспокоит вопрос гражданской соз-
нательности избирателей (городские жители 
традиционно хуже участвуют в волеизъявле-
нии). Ведь если явка избирателей на участки 
составит меньше 50 %, главе города, по его 
словам, вполне могут урезать бюджетное фи-
нансирование. «Приходите, пожалуйста, на 
избирательные участки и сделайте свой вы-
бор!» — подвел итог градоначальник.

К. Д. Холкина,
пресс-секретарь УрГУПС,

фото автора

Выступает А. М. Чернецкий,
кандидат в мэры Екатеринбурга

Задает вопрос М. С. Мухамедзянов, доцент кафедры «Связь»



Магистраль ▪ № 3(89) ▪ февраль �008 3

Àêòóàëüíîå èíòåðâüþ

День защитника Отечества
Настоящие мужчины отвечают на каверзные вопросы

В связи с празднованием Дня защитника Отечества мы решили узнать у деканов университета, что они думают 
об этом празднике. Корреспондент газеты Иван Боднар встретился и побеседовал с ними накануне праздника.

Виталий Константинович
ДонцоВ, декан ЭТФ

В.: Считаете ли Вы 23 февраля сво‑
им праздником?

В. К.: Обязательно. Не толь-
ко своим, но праздником муж-
чин, праздником защитников. Это 
праздник всего российского народа.

В.: А Вы в армии служили?
В. К.: Служил три года сроч-

ной службы в Днепропетровске, в 
танковой дивизии. Дослужился до 
сержанта. Прошел путь от рядово-
го, ефрейтора, младшего сержанта 
до сержанта. А в настоящее время 
я капитан в запасе.

В.: И служба дала Вам что‑ни‑
будь?

В. К.: Обязательно дала, она 
дисциплинировала меня как мо-
лодого человека, приучила к обя-
занностям, целеустремленно-
сти, закалке и к мужскому образу 
жизни.

В.: Считаете ли Вы службу в ар‑
мии (в ее теперешнем состоянии в 
России) необходимой для молодых 
людей?

В. К.: Я считаю, что при опреде-
ленных условиях (а сейчас и прави-
тельство, и Государственная Дума, 
и президент очень озабочены не-
гативными делами, которые тво-
рятся в армии) перевод Российской 
Армии на полностью контрактную 
основу — это не очень хорошо. Хо-
тя бы годичную срочную службу 
для россиянина, для молодого че-
ловека надо оставить.

В.: Что Вы предпочтете: гвоздь за‑
бить или приготовить ужин?

В. К.: Гвоздь. Я умею гвозди за-
бивать — будь здоров. Бывает, что я 
ужин готовлю, но очень плохо.

В.: А как у Вас с обязательной про‑
граммой (сын, дом, дерево)?

В. К.: У меня сын есть, дом я по-
строил, деревьев я насадил. Внука 
воспитываю, внучка уже закон-
чила наш вуз, а на днях родилась 
правнучка.

Борис Григорьевич ЧЕрняВСКий, декан СФ

В.: Считаете ли Вы 23 февраля своим празд‑
ником?

Б. Г.: Я, как гражданин России, считаю. 
Хотя в армии не служил.

В.: Считаете ли Вы службу в армии (в ее те‑
перешнем состоянии в России) необходимой для 
молодых людей?

Б. Г.: Я считаю, что это, вообще‑то хоро-
шая школа. Но то, что нужно армию рефор-
мировать — это однозначно.

В.: Что Вы предпочтете: гвоздь забить или 
приготовить ужин?

Б. Г.: И то, и другое. (смеется)

В.: А как у Вас с обязательной программой 
(сын, дом, дерево)?

Б. Г.: Я много деревьев посадил, а дом‑то 
я и не построил…

продолжение на стр. 4    >>

Александр Эдуардович ПАВлюКоВ, декан МФ

В.: Считаете ли Вы 23 февраля своим праздником?
А. Э.: День защитника Отечества — это праздник с гордым и высоким 

званием, я считаю, что не в праве называть его своим.

В.: А Вы в армии служили?
А. Э.: Нет.

В.: Считаете ли Вы службу в армии (в ее теперешнем состоянии в России) не‑
обходимой для молодых людей?

А. Э. Однозначно не ответишь. Я не знаю ответа на этот вопрос.

В.: Что Вы предпочтете: гвоздь забить или приготовить ужин?
А. Э.: Ужин приготовить. Гвоздь — это слишком просто.

В.: А как у Вас с обязательной программой (сын, дом, дерево)?
А. Э.: Сын есть, дерево не одно уже посадил, а на дом не заработал. И, ви-

димо, не удастся.
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Сергей Сергеевич КрУПЕнин,
декан ФУПП

В.: Считаете ли Вы 23 февраля своим 
праздником?

С. С.: Заканчивал военную кафед-
ру, имею военное звание и, как во-
енный, я, конечно же, считаю его 
своим профессиональным празд-
ником. Но даже те, кто не служил в 
армии, называют �3 февраля днем 
мужчин, настоящих мужчин, поэто-
му для каждого из нас это праздник.

В.: А Вы в армии служили?
С. С.: Я год в Суворовском отучился.

В.: Считаете ли Вы службу в армии (в 
ее теперешнем состоянии в России) необ‑
ходимой для молодых людей?

С. С.: Конечно же, тут двоякий от-
вет. С одной стороны, те, кто служил в 
армии, закалились, стали физически 
выносливыми, активными, сильными 
духом, научились держать автомат в ру-
ках. А с другой стороны, может быть это 
не всем нужно. Потому что для некото-
рых людей, даже тех же самых пацифи-

игорь львович ВАСильЕВ,
заместитель декана ЭМФ
по учебной работе

В.: Считаете ли Вы 23 фев‑
раля своим праздником?

И. Л.: Не совсем, потому 
что не служил. Как мужчи-
на, я отмечаю этот праздник, 
как военный — нет.

В.: Считаете ли Вы службу 
в армии (в ее теперешнем со‑
стоянии в России) необходимой 
для молодых людей?

И. Л.: В теперешнем со-
стоянии — нет. Если будут 
произведены в ней некото-
рые корректировки, тогда 
возможно.

В.: Что Вы предпочтете: 
гвоздь забить или пригото‑
вить ужин?

И. Л.: И то, и другое.

В.: А как у Вас с обязатель‑
ной программой (сын, дом, де‑
рево)?

И. Л.: Все нормально. 
Все есть.

Подготовил иван Боднар,
Д-236, ФУПП

леонид Владимирович
СУХинА, декан ФЭУ

В.: Считаете ли Вы 23 фев‑
раля своим праздником?

Л. В.: Безусловно, счи-
таю. Это праздник всена-
родный, общероссийский, 
поэтому это и мой праздник.

В.: А Вы в армии служили?
Л. В.: Нет, не служил.

В.: Считаете ли Вы службу 
в армии (в ее теперешнем со‑
стоянии в России) необходи‑
мой для молодых людей?

Л. В.: Считаю. Несмотря 

на все те трудности, которые 
армия переживает, и те не-
достатки в армейской сре-
де, все равно это, в целом, 
хорошая, полезная школа.

В.: Что Вы предпочтете: 
гвоздь забить или пригото‑
вить ужин?

Л. В.: Гвоздь забить.

В.: А как у Вас с обязатель‑
ной программой (сын, дом, 
дерево)?

Л. В.: Сына, к сожале-
нию, нет. Дерево и не одно 
посажено. Два дома по-
строил.

стов, или людей слабохарактерных, которые не 
хотят это менять в себе, для них это лишнее.

В.: Что Вы предпочтете: гвоздь забить или 
приготовить ужин?

С. С.: Обязательно надо выбрать? Гвоздь за-
бить, наверное, было бы интереснее. Это быст-
рее получается.

В.: А как у Вас с обязательной программой (сын, 
дом, дерево)?

С. С.: У меня в планах двое сыновей и дочь. 
Дом, обязательно. Дерево я уже сажал в детстве, 
но, в принципе, не против еще посадить.

Дорогие коллеги-мужчины, работники 

Центра «Охрана труда и промышленная эко-

логия»! Сердечно поздравляем вас с Днем 

защитника Отечества! Желаем вам быть опо-

рой для любящих, надеждой для верящих, на-

стоящими мужчинами, живущими по законам 

Чести, Доблести, Мужества! Будьте успешны 

и счастливы!

Сотрудницы центра «оТ иПЭ»

Ïîçäðàâëÿåì!
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Сдан Федеральный
Интернет-экзамен

Íîâîñòè
В  2007 году  Свердлов-

ская  железная  дорога  ин-
в е с т и р о в а л а   о ко л о   3 4 0 
млн.  рублей  в  профессио-
нальное  обучение  кадров.

На СвЖД реализуется 
среднесрочная Комплекс-
ная программа развития 
кадрового потенциала до 
�010 года ,  сообщили в 
пресс‑службе дороги.

Система подготовки кад-
ров на СвЖД имеет три ос-
новных направления: обуче-
ние молодых людей по целе-
вому направлению в высших 
и средних учебных заведени-
ях; дополнительное профес-
сиональное образование и 
повышение квалификации 
руководителей и специали-
стов; подготовка и повыше-
ние квалификации кадров 
массовых профессий.

В настоящее время, исхо-
дя из потребности Свердлов-
ской магистрали, в вузах обу-
чается около 1500 человек, в 
ссузах — более 1�00 человек. 
В �007 году повышение ква-
лификации на семинарах, 
курсах, тренингах прошли 
около 6000 руководителей 
и специалистов.

Большое внимание уде-
ляется рабочим кадрам: в 
прошлом году подготовле-
но более 5300 человек, пе-
реподготовку и обучение 
вторым профессиям прошли 
около 3000 работников, уро-
вень квалификации повыси-
ли более 1�000 человек.

Обучение кадров массо-
вых профессий проводится в 
пяти дорожных учебных цен-
трах, двенадцати лицеях и 
профессиональных училищах 
железнодорожного профиля. 
На развитие учебно‑мате-
риальной базы и совершен-
ствование образовательных 
учреждений СвЖД в течение 
трех лет направлено более 
100 млн. рублей. До �010 го-
да на эти цели предусмотре-
но более 300 млн. рублей.

Эта работа позволяет ре-
шать задачи в области управ-
ления персоналом и, сле-
довательно, обеспечивать 
устойчивую работу СвЖД, 
полностью удовлетворяя по-
требности в перевозках гру-
зов и пассажиров, сообщила 
служба по связям с общест-
венностью СвЖД.

Филиал УрГУПС в Нижнем Тагиле принял участие в Федеральном Интернет‑экзаме-
не в сфере профессионального образования (ФЭПО‑4) по дисциплинам гуманитарного 
и социально‑экономического цикла, математического и естественно‑научного цикла, 
цикла общепрофессиональных дисциплин.

Федеральный Интернет‑экзамен (ФЭПО‑4) проводился в режиме off‑line в период 
с 18 по �5 января �008 года по философии, химии, начертательной геометрии и инже-
нерной графике.

Результаты тестирования приведены в таблице 1.

Табл. 1

Код
специальности

Философия
(процент

правильно
выполненных

заданий)

Химия
(процент

правильно
выполненных

заданий)

Начертательная
геометрия

и инженерная 
графика
(процент

правильно
выполненных

заданий)

ИТОГО

1 � 3 � 5 6
19030� В 80 % 8� % 78 % 80 %
190303 Т 76 % 80 % 8� % 79 %
190401 Ша 78 % 8� % 8� % 79 %
19040� Э 78 % 85 % 78 % 80 %

Процент студентов,
освоивших все ДЕ 
дисциплины

97 % 95 % 80 % 91 %

Анализ результатов, полученных при проведении оценки знаний показывает, что 
процент правильно выполненных студентами заданий достаточно высок. Все дидакти-
ческие единицы студентами освоены.
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«Вот пример, достойный
подражания . . .»

Вся трудовая биография Семена Ма-
кеевича — это яркий образец беззавет-
ного служения выбранной профессии. 
Как ученого его отличают творческий 
подход, ясность мысли, высокая науч-
ная культура. Его работа — свидетель-
ство незаурядного таланта, поразитель-
ной работоспособности и преданности 
своему делу.

На любой должности, где бы ни ра-
ботал Семен Макеевич — будь то долж-
ность ассистента УПИ в 1954 г. или пост 
профессора кафедры строительных 
конструкций УрГУПС — всегда и вез-
де остаются востребованными его вы-
сочайшая квалификация, многогран-
ность и широта таланта, огромнейшая 
эрудиция, доброжелательность и от-
зывчивость.

В 1978 году профессор С. М. Ско-
робогатов был приглашен для рабо-
ты в УЭМИИТ в качестве заведующе-
го профилирующей и выпускающей 
кафедрой «Строительные конструк-
ции». За короткий срок кафедра под 
руководством Семена Макеевича была 
укомплектована высококвалифициро-
ванными работниками, создана учеб-

но‑методическая и материальная база 
для проведения учебного процесса и 
научных исследований.

С. М. Скоробогатов является авто-
ром теории проектирования периоди-
ческого профиля стержневой арматуры 
железобетонных конструкций, а также 
автором теории катастроф и живучести 
крупноразмерных железобетонных со-
оружений и конструкций. Он — органи-
затор специальности «Промышленное 
и гражданское строительство» при же-
лезнодорожном университете.

Совместно с Институтом горного 
дела УрО РАН Семен Макеевич внедрил 
новый сейсмологический метод сплош-
ного прозвучивания массивных и про-
тяженных сооружений и конструкций, 
не имеющий аналога в стране.

За годы научно‑исследовательской 
деятельности в УрГУПС Семен Макее-
вич создал научную школу в области 
основ механики разрушения твердых 
пористых тел.

Вся научная работа и жизнь Се-
мена Макеевича связаны с развитием 
университета. Его мудрость, здоровый 
прагматизм и умение успешно соче-

Скоробогатов Семен Макеевич,
Член-корреспондент Российской академии Архитектурных
и строительных наук, Заслуженный деятель науки Российской Федерации,
доктор технических наук, профессор

Íîâîñòè
В  Е р е в а н е   п р е з и д е н т   оАо 

«рЖД» Владимир якунин и министр 
транспорта и связи Армении Анд-
раник Манукян подписали договор 
о  концессионном  управлении  же-
лезной дорогой Армении

По договору срок концессион-
ного управления составит 30 лет с 
правом пролонгации еще на �0 лет 
после первых �0 лет работы. Функ-
ция управления Армянской желез-
ной дорогой будет возложена на 
ЗАО «Южно‑Кавказская железная 
дорога» — специально созданное 
в Армении 100 %‑ное дочернее об-
щество ОАО «РЖД», сообщили в 
пресс‑службе РЖД.

— Передача Армянской желез-
ной дороги в концессионное управ-
ление ОАО «РЖД» соответствует 
стратегическим задачам компа-
нии. Это будет способствовать уве-
личению масштаба транспортного 
бизнеса и усилению конкурент-
ных позиций компании на меж-
дународном транспортном рынке. 
ОАО «РЖД» сможет использовать 
накопленный опыт уже как управ-
ляющая компания. Кроме того, это 
благотворно отразится на имидже 
и статусе ОАО «РЖД», — сказал 
Владимир Якунин.

Согласно условиям концесси-
онного управления ОАО «РЖД» 
выплатит Правительству Армении 
первоначальный взнос в размере 5 
млн. долларов, ежегодные выпла-
ты в бюджет страны составят � % от 
доходов (за исключением выручки 
от пассажирских перевозок). Кро-
ме того, концессионер приобретет 
весь подвижной состав железной 
дороги Армении, и планируется 
практически полный перевод со-
трудников железной дороги Арме-
нии в штат ЗАО «ЮКЖД».

По предварительному инве-
стиционному плану за 30 лет 
управления ОАО «РЖД» обязу-
ется вложить в развитие инфра-
структуры железной дороги Ар-
мении около 400 млн. долларов. 
Также планируется инвестирова-
ние порядка 170 млн. долларов в 
обновление подвижного состава. 
При этом ОАО «РЖД» выступит 
гарантом заявленных инвестиций.

Начало деятельности концес-
сионера ожидается со � полугодия 
�008 года.
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Íîâîñòè
оАо «рЖД» выбрало лучшие предпри-

ятия на сети железных дорог россии

Решением Правления ОАО «РЖД» 
подведены итоги сетевого соревнования 
коллективов железных дорог, других фи-
лиалов и структурных подразделений за 
прошедший год, сообщили в пресс‑служ-
бе РЖД. По итогам �007 года победите-
лями соревнования признаны �0 коллек-
тивов предприятий.

Среди железных дорог лидерами по 
итогам �007 года признаны Московская 
и Октябрьская магистрали.

Лучшими отделениями названы Смо-
ленское отделение Московской дороги и 
Карталинское отделение Южно‑Ураль-
ской дороги.

Кроме того, в списке победителей 
станция Лиски Юго‑Восточной доро-
ги, станция Березники‑Сортировочная 
Свердловской дороги, локомотивное депо 
Горький‑Сортировочный Горьковской 
дороги, локомотивное ремонтное депо 
Инская Западно‑Сибирской дороги, ва-
гонное ремонтное депо Прохладная Се-
веро‑Кавказской дирекции по ремонту 
грузовых вагонов, эксплуатационное ва-
гонное депо Оренбург Южно‑Уральской 
дороги, путевая машинная станция № �� 
Западно‑Сибирской дороги, Бурейская 
дистанция пути Забайкальской дороги, 
Восточно‑Сибирская региональная ди-
рекция по обслуживанию пассажиров, 
Белорусский вокзал Московской регио-
нальной дирекции железнодорожных во-
кзалов, Ишимская дистанция сигнализа-
ции, централизации и блокировки Сверд-
ловской дороги, Владивостокский регио-
нальный центр связи Дальневосточной 
дороги, Краснодарская механизирован-
ная дистанция погрузочно‑разгрузоч-
ных работ Северо‑Кавказской дороги, 
Северобайкальская дистанция электро-
снабжения Восточно‑Сибирской дороги, 
Челябинский электровозоремонтный за-
вод, дорожная клиническая больница на 
станции Ростов‑Главный.

Этим коллективам будут вручены па-
мятные знаки, почетные дипломы компа-
нии и денежные премии.

Напомним, определяют лучшие кол-
лективы на основании целого ряда кри-
териев: производственные и финансо-
во‑экономические показатели, обеспе-
чение безопасности движения, состояние 
охраны труда и пр.

Кроме того, подведены итоги сорев-
нования работников ведущих профессий 
за �007 год. Звания «Лучший по профес-
сии на железнодорожном транспорте» 
удостоены �70 работников, звания «Луч-
ший руководитель среднего звена на же-
лезнодорожном транспорте» присвоены 
118 работникам, звания «Лучший мастер 
на железнодорожном транспорте» — 77 
работникам.

тать интенсивную научную 
и организаторскую рабо-
ту с плодотворной педаго-
гической деятельностью во 
многом способствовали вос-
питанию славной когорты 
отечественных железнодо-
рожников. Все знают Семе-
на Макеевича как блестяще-
го лектора, внимательного 
и требовательного научного 
руководителя, доброго, чут-
кого и отзывчивого коллегу. 
Он — участник восьми меж-
дународных конференций с 
докладами на английском 
языке.

П о д  р у к о в о д с т в о м 
С. М. Скоробогатова подго-
товлено 8 кандидатов наук. 
Он — автор 5‑ти моногра-
фий, более ��0 научных ра-
бот, часть из которых напи-
сана на английском языке и 
опубликована за рубежом.

Профессор С. М. Скоро-
богатов живет в жестком 
ритме постоянных дел. Раз-
нообразную научную работу 
он сочетает с преподавани-
ем. И остается загадкой, ко-
гда он успевает решить мно-
жество научных и организа-
ционных проблем, которые 
стоят перед любым ученым 
в наше сложное время. Став 
профессором выпускающей 
кафедры, Семен Макеевич 
взял груз больших забот, 
но он четко с ними справ-
ляется.

Только продуктивная 
связь научной воли и мыш-
ления, интеллектуальных, 
производственных и орга-
низационно‑управленческих 
ресурсов, дерзновенная точ-
ность предвидения — всего 
того, чем в полной мере об-
ладает профессор С. М. Ско-
робогатов, — могут быть 
предпосылкой для решения 
сложных инженерно‑техни-
ческих задач, стоящих перед 
российскими железными до-
рогами.

Анализируя творческую 
деятельность Семена Ма-
кеевича, можно сделать вы-
вод, что он внес признанный 
вклад в развитие научно‑тех-
нического прогресса в облас-
ти строительства. Он обо-
гатил науку и инженерную 
практику новыми достиже-
ниями в теории расчета.

Материал предоставлен иБо

В 1987 году из Уральского отделения 
ВНИЖТа перешел на кафедру «Вагоны» 
Михаил Васильевич Орлов. В 1948 году он 
закончил Томский электромеханический 
институт инженеров транспорта по специ-
альности «инженер путей сообщения‑ме-
ханик». Его имя занесено в энциклопедию 
«Инженеры Урала», награжден медалями.

В 1948–1959 гг. находился на инже-
нерной и руководящей работе в вагон-
ных депо Свердловской железной дороги 
(ст. Березники, Кизел, Чусовская).

В 1959–1986 гг. М. В. Орлов работал 
старшим научным сотрудником Ураль-
ского отделения Всесоюзного НИИ желез-
нодорожного транспорта, где занимался 
активной научной деятельностью.

С 1987 года работает доцентом кафед-
ры «Вагоны» Уральского государствен-
ного университета путей сообщения: он 
принимал участие в разработке системы 
технического обслуживания вагонов при 
переводе железных дорог Урала и Сибири 
на электрическую тягу, комплекса обору-
дования для механизации ремонта ваго-
нов. Руководил разработкой и внедрением 
нового подшипника для вагонов; аппара-
туры для диагностирования подшипни-
ков (УДП‑85) на дорогах Урало‑Сибир-
ского региона. Имеет 11 авторских свиде-
тельств на изобретение, является автором 
более �00 печатных работ.

М. В. Орлов занимается преподаватель-
ской деятельностью, пользуется авторите-
том среди коллег и студентов за свою рабо-
тоспособность,корректность и оптимизм.

Материал предоставлен иБо

Всегда в строю
орлов Михаил васильевич,
кандидат технических наук,
«Почетный железнодорожник»,
доцент кафедры «Вагоны»
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Санкт-Петербург — это состояние души

Привет, мама и папа! Мы уже чет-
вертый день в Питере, тут все про-

сто супер! Не успели мы слезть с поезда, 
как нас посадили в комфортабельные ав-
тобусы и повезли на обзорную экскурсию 
по городу на Неве. Экскурсовод не умол-
кала ни на минуту и просто переполнила 
нас содержательной информацией о дос-
топримечательностях, которые мы проез-
жали, делала она это так, что у нас даже не 
возникало вопросов, уж очень подробно и 
ярко рассказывала. Попав в трехзвездоч-
ную гостиницу «Россия» мы были просто 
ошеломлены, и готовы были визжать и 
прыгать от радости, видя такой комфорт: 
двухместные номера с туалетом и душевой 
кабиной и тремя!!! полотенцами на каждо-
го; телевизор; телефон, а у некоторых был 
еще сейф и холодильник. Завтракали мы в 
столовой при гостинице (шикарный швед-
ский стол с неограниченным числом под-
ходов!), а вот обедали мы в кафе в центре 
города, там кормили примерно так же, как 
в нашей «мажорной» столовой. Что каса-
ется культурной части, то это отдельный 
разговор. Все организованно было так, что 
за пять дней мы посмотрели основные дос-
топримечательности: Петропавловскую 
крепость, крейсер «Аврора», Собор Казан-
ской иконы божьей матери, Юсуповский 
дворец, Кунсткамеру, Эрмитаж, Царское 
село, а завтра у нас посещение Русского 
музея. Вдобавок ко всему, в свободное вре-
мя я умудрился сходить на два спектакля в 
Малом драматическом театре «на Литей-
ном» и в Театре имени Аркадия Райкина. 
В перерыве между театрами мы сходили 
в океанариум, где посмотрели, как кор-
мят акул, от увиденного мы погрузились в 
беззаботное детство, забыв ту слякоть, по 
которой «чапали» каждый день, поездку 
в метро в час пик, где мы были частичкой 
мясного фарша, забыли все мыслимые 
и немыслимые обиды и невзгоды. Вспо-
миная высказывания друзей: «Вы едете в 
Санкт‑Петербург? Ну почему я не поступал 
в УрГУПС?» Гордость за мой университет 
крепнет с каждым днем! Спасибо всем ор-
ганизаторам и руководителям! Спасибо, 
УрГУПС! И спасибо вам, мама и папа, что 
однажды привели меня сюда.

Александр Зеленкин, Т-513

Каникулы в Санкт‑Петербур-
ге прошли просто СУПЕР! 

Как только выходишь с Ладожского 
вокзала, попадаешь просто в другой 
мир. Мы живем тоже в большом и 
интересном городе, и о Питере мно-
го слышали, но воистину «лучше 
один раз увидеть, чем сто раз услы-
шать». Петербург — это особенная 
атмосфера на улицах и проспектах 
даже воздух, влажный и освежаю-
щий, тоже особенный. Вначале мы 
попали в Петропавловскую крепость, 
но осмотреть могли только собор, 
поэтому сильных впечатлений там 
особенно не было, только интерес-
но, а вот Юсуповский дворец, отрес-
таврированный и сияющий, забыть 
невозможно. Узорчатый паркет, до-
машний театр, бальный зал, комна-
та с бильярдным столом, где встав-
ленные в стены трубочки позволяли 
игрокам хорошо слышать друг друга. 

В самой современной одежде там ты 
себя ощущаешь в красивом бальном 
платье среди такой же нарядной тол-
пы. Может быть, мне Питер запом-
нился таким еще и потому, что там 
я отпраздновала свое двадцатиле-
тие. Спасибо тем, кто подарил нам 
такую поездку. Екатерининский 
дворец в городе Пушкине, Русский 
музей — все это не просто туризм. 
Туризм — это смена обстановки, а 
Санкт‑Петербург — это состояние 
души, и каждый россиянин просто 
должен там побывать. Добавьте к 
этому, что все дни ты среди своих 
ургупсовцев и отличных сопровож-
дающих, так что получились канику-
лы просто СУПЕР!!! Пусть и другие 
наши студенты всегда ездят туда, это 
здорово. Спасибо администрации 
УрГУПС и организаторам за все это.

яна ярхо, Д-127, ФУПП

Ежегодно, в дни студенческих каникул, администрация университета совместно с Управлением по внеучебной 
воспитательной работе и студенческим профкомом организует экскурсионную поездку большой группы наших сту‑
дентов в город Санкт‑Петербург. Как правило, вернувшись оттуда, участники этой группы делятся своими впечат‑
лениями от увиденного на страницах нашей газеты. Сегодня мы публикуем два отзыва, один из которых написан в 
форме письма родителям.

Ургупсовцы у русского музея
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Два часа счастья
Наконец‑то свершилось 

это долгожданное событие! 
Эти � часа счастья, которые 
будут согревать меня и еще 
многих людей как минимум 
до следующего концерта!.. 
«Вот надо было начать спо-
рить со мной!» — шутливо 
произнес Валерий Мелад-
зе в ответ на наши реплики, 
что он не был в Екатеринбур-
ге почти полтора года. Ему 
казалось, что два. Видимо, 
успел соскучиться по ураль-
цам. А уж мы‑то по нему!.. 
Примерно так и началось 
общение нашего любимца 
с залом. А до этого играли 
мелодии с инструменталь-
ного альбома «Странница‑
Осень», который не купишь 
в магазинах. Звучали старые 
добрые лирические мело-
дии: «Золотистый локон», 
«Старый год» и другие, а 
вместо почти ставшего род-
ным голоса — его любимый 
инструмент саксофон. Не-
сказанное умиротворение, 
настоящая нега… А потом 
— третий звонок. И затишье, 
как перед бурей. И дым…, а 
потом выход легендарного 
клавишника Шалвы Цик-
лаури, до прихода в коллек-
тив Меладзе, работавшего 
в «Орэре», и остальных му-
зыкантов. Спокойная музы-

ка, похожая на «Мой рок‑
н‑ролл» БИ‑� звучит около 
двух минут, а затем в бой 
вступают ударные и саксо-
фоны. Аккорды становятся 
все более знакомыми, но сак-
софоны словно не договари-
вают чего‑то… обрывая фра-
зу несколько раз. А потом до 
боли знакомое вступление 
«Спрячем слезы от посто-
ронних». На экране вспыш-
ки и вращающиеся скрипич-
ные ключи. И… его выход! 
На сцене Валерий Меладзе!.. 
Каждый его концерт — это 
праздник: артисты работа-
ют полностью живьем и с 
колоссальной отдачей. Вот 
и на этот раз Валерий был в 
ударе и в голосе! Два часа вы-
давал максимум: невольно 
заслушиваешься даже аль-
бомами, а уж на концертах 
и подавно — любой может 
убедиться, что, несмотря на 
свои 4� года, Валерий до сих 
пор может дать фору моло-
дым талантам!.. Невольно 
вспоминаешь «Не тревожь 
мне душу, скрипка» и начало 
90‑х, слушая новое оконча-
ние песни «Текила‑любовь», 
вокальные импровизации в 
«Спрячем слезы», «Сахара 
не надо» и почти во всех ос-
тальных песнях. Двух оди-
наковых живых концертов 

не бывает: в течение своей 
жизни песни претерпевают 
изменения, поэтому Мелад-
зе не нуждается в ремиксах. 
На сей раз несколько по‑но-
вому прозвучал припев и в 
«Осколках лета», песню «Без 
суеты» украсили ритмом 
танго, припев «Я не могу без 
тебя» предоставили зритель-
ному залу. А, когда в «Ко-
медианте» Валерий забыл 
слова, мы ему помогли, а он 
сделал виновато‑испуганное 
лицо, и как будто попросил у 
всех прощения жестами!

Из премьер, которые 
Екатеринбург живьем еще 
не слышал, кроме «Сахара» 
были «Верни мою любовь», 
«Параллельные» и лириче-
ская баллада «Давай устро-
им шоу». Все песни сопро-
вождались красочными кли-
пами, которые шли на боль-
шом экране одновременно с 
песнями.

Отдельного рассказа за-
служивает представление 
музыкантов. С Меладзе ра-
ботает профессиональная 
команда, в группе появилась 
милая девушка — дочь саксо-
фониста Михаила Педченко, 
что Валерий подметил фра-
зой на грузинский лад: «он 
ее атэц!». Певец нашел доб-
рые слова о каждом из сво-

их музыкантов, каждому дал 
возможность сыграть полно-
ценную партию и продемон-
стрировать свое мастерство.

Валерий успевал и петь, и 
отпускать веселые шутки.

После одной из песен он 
сказал, что дело идет к фи-
налу, в его руках появился 
бокал с вином. «Концерт 
мог бы затянуться, если бы 
я выпил больше, но это не та 
доза, из‑за которой это мо-
жет произойти. — Так мы мо-
жем помочь? — А у вас есть? 
Так надо было с самого на-
чала и после каждой песни! 
— А сейчас слабо? — Ой, вот 
давайте не будем! Мы сейчас 
не в том возрасте! Не слабо, 
конечно, но после жесткой 
антиалкогольной компании 
восьмидесятых…

Поднял тост и запел бе-
зумно красивую грузинскую 
песню «Цин Цкаро», ко-
торая плавно перетекла во 
вступление к «Иностранцу». 
Все было настолько красиво, 
гармонично и продуманно, 
что я даже собой не хотел 
нарушать эту картину, но по-
сле раздумий пошел дарить 
цветы и сказал: — Здравст-
вуйте, Валерий! Спасибо Вам 
огромное за все… Вы за три 

продолжение на стр. 10    >>
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минуты можете подарить 
сказку на 1,5 года вперед и 
дольше! Возьмете меня сего-
дня в качестве второго океа-
на снова? — А.. ну давайте, 
ладно!.. Я не ожидал этого, 
но он вспомнил меня, пояс-
нив саксофонисту: «Он и в 
прошлый раз был!»! Ведь на 
прошлом концерте я впер-
вые разделил с ним мужскую 
партию в песне «Океан и три 
реки»! Когда пришло вре-
мя этой песни, он пригла-
сил «прекрасную половину 
человечества на помощь». 
Встал я… — Так… Встал муж-
чина. Девушки у нас будут 
или выйдет один мужчина? 
Пока я шел, набралось еще 
8 девушек. — Похоже, сего-
дня, как и в прошлый раз, 
океанов будет два. В природе 
такого не бывает, но на сцене 
может быть все, что угодно. 
В этот раз я уже чувствовал 
себя вполне уверенно. Самой 
последней на сцену вышла 
девушка, вставшая между 
нами. Мы договорились, что 
все втроем будем петь в один 
микрофон по очереди. «Два 
океана и девять рек» — так 
озаглавил песню певец, ко-
гда зазвучали ее первые ак-
корды. Во время проигры-
ша он пригласил девушку на 
медленный танец. А после 
аплодисментов сказал, что 
это один из примеров, пока-
зывающий, что «любые хо-
рошие люди могут собрать-
ся и спеть любую хорошую 
песню». После песни я дос-
тал диск и маркер — взять у 

кумира автограф, посколь-
ку в прошлый раз на пике 
эмоций забыл об этом. «Но, 
по‑моему, по сравнению с 
прошлым разом получилось 
лучше?» — сказал Валерий. 
«Может быть, потому что се-
годня еще и девушка с нами 
была?». «Да!» — уверенно, 
по‑отечески заметил певец, 
расписываясь на обложке. 
На протяжении концерта 
он ни слова не говорил ни 

о новом альбоме, который 
должен выйти буквально 
через месяц, ни о «Фабри-
ке звезд». Только вскользь 
во время представления 
музыкантов упомянул, что 
за последние полгода Кос-
тя (старший брат Валерия, 
продюсер брата, ВИА Гры и 
Фабрики звезд‑7, компози-
тор, поэт) «появился на теле-
экранах, и вы хотя бы знаете 
теперь, как он выглядит».

Почти в самом конце Ва-
лерий спросил: «Что бы вы 
хотели… услышать еще?». 
Из зала посыпались прось-
бы: «Ты понравилась мне», 
«Девушки из высшего об-
щества», «Актриса», «Ночь 
Накануне Рождества»… Зая-
вок было слишком много, 
а времени мало, и Валерий 
нашел выход из сложившей-
ся ситуации: «Будем голосо-
вать! Тренируемся! В скором 
времени нам это предстоит 
сделать! Кстати говоря, тот 
человек, за которого будем 
голосовать в марте, по‑мое-
му, в Екатеринбурге!.. А то 
вы не знаете, кто это! Вклю-
чите телевизор на 5 минут 
— все станет ясно!»

«Голосование» начали 
с песни «Разведи огонь». 
Благодаря нашей активной 
поддержке она «победила». 
Кричали мы громче всех, по 
крайней мере, ему нас было 
лучше слышно. Музыканты 
исполнили бодрящую, про-
веренную временем песню 
«Разведи огонь!». Когда он 
объявлял ее, я уже кричал 
вместе с ним, и всю песню мы 
ему подпевали во весь голос!

Ощущения от концер-
та стали гораздо ярче, не-
смотря на  то ,  что  для 
меня это была уже вторая 
встреча с кумиром. Испы-
тав такое, наверное, каж-
дый может почувствовать 
себя «чуть ниже небес».

Ведущий рубрики
Михаил Албулов (МФ)

Валерий Меладзе и Михаил Албулов (МФ) поют по очереди
песню «Два океана и девять рек»

Ïîçäðàâëÿåì!

День защитника Отечества — празд-
ник государственный: большинство 
мужчин нашей страны считает его сво-
им — и ветераны, прошедшие через 
огонь сражений, и те, кто просто служил 
в армии и на флоте, и те, кто все свои 
силы отдает для того чтобы молодое по-
коление росло у нас здоровым физиче-
ски и духовно. Мы поздравляем руково-
дителей, преподавателей, сотрудников 
кафедры физвоспитания — всех кол-
лег-мужчин с праздником! Желаем им и 
их близким здоровья и успехов в деле 
воспитания студентов-ургупсовцев!

Женский состав кафедры физвоспитания
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Русская масленица
Как известно, главное 

преимущество современно-
го, в меру ироничного и од-
новременно по‑детски, не-
замутненно открытого для 
удовольствий человека за-
ключается в том, что он мо-
жет позволить себе отмечать 
праздники любых религиоз-
ных традиций. С одинако-
вым энтузиазмом, радостно 
и без задней мысли. Особен-
но, если праздник предпола-
гает вкусную и обильную еду 
(возлияния в нашей культу-
ре предполагает абсолютно 
любой праздник, об этом и 
говорить‑то как‑то смеш-
но). Масленица идеально 
отвечает всем требованиям 
к празднику, способному 
стать абсолютно светским 
и общенародным (т. е., об-
щим для все народов, насе-
ляющих страну). Так и слу-
чилось: языческое происхо-
ждение Масленицы никого, 
в том числе, и церковь, не 
смущает, настолько точным 
и нужным с психологиче-
ской точки зрения является 
гастрономический и эмоцио-
нальный отрыв в преддве-
рии Великого поста. Кроме 
того, резкие перепады (все 
или ничего, неумеренная 
еда и питье, а после — стро-
гий пост и умерщвление пло-
ти) — совершенно в духе рос-
сийской специфики. Правда, 
если смотреть шире, то есть 
в этой синусоиде нечто об-
щечеловеческое, по крайне 
мере, общехристианское, 
ведь карнавалы работают по 
тому же принципу.

В русская Масленица — 
самый долгий, что немало-
важно, ведь празднования 
длятся неделю, и один из 
самых веселых праздников 
в нашем календаре. Когда 
распоясаться человеку, как 
не на Масленицу! Когда по-
зволить себе даже кое‑ка-
кие безобразия, как не перед 
Постом, который нивелиру-
ет их, смоет чистой водой? 
В сегодняшней российской 
жизни, Масленица куда бо-
лее популярна, чем Пост, ко-
торый, впрочем, также неко-

торыми воспринимается вне 
религиозного контекста, как 
метод оздоровления орга-
низма и чуть ли не способ по-
худеть. Это отдельная тема, 
достаточно крамольная и 
острая, и не нам судить тех, 
кто постится «неправильно», 
увлекаясь «постными» раз-
носолами, забывая о том, что 

пост — это не диета. Но Мас-
леница все равно людей ин-
тересует гораздо больше, на-
верное, потому, что пользы 
для здоровья от нее — ощу-
тимо меньше. А нездоровое 
всегда привлекательнее.

В этом году масленич-
ная неделя начинается 3 
марта, достаточно поздно. 
Европейские карнавалы уже 
отбушевали, а до русского — 
почти месяц. Проводы зимы 
приходятся на начало вес-
ны, хотя зима‑то, сказать по 
правде, какая‑то у нас теперь 
несерьезная, как и нет ее.

В понедельник, 3 мар-
та, Масленицу будут встре-
чать, первый день недельно-
го веселья так и называется 
— встреча. С утра замужних 
женщин практически вы-
гоняют из мужнего дома 
— к родителям, блины печь 
для вечерних посиделок 
всей семьей в доме свекров. 

Во вторник, 4 марта, Масле-
ница вступит в свои права 
окончательно, и главными 
героями праздника станут 
незамужние девицы и неже-
натые мужчины: им время 
встречаться, с гор кататься, 
да блины есть, а как же. На-
зывается масленичный втор-
ник «заигрыши».

Среда — «лакомка», в 
среду есть можно, сколько 
пожелаешь, без ограниче-
ний, как принято говорить. 
Кстати, именно в этот день 
зятьям принято к теще на 
блины идти. Четверг — «ши-

рокая масленица», с гулянь-
ями, ряжеными и даже ку-
лачными боями на улицах 
— остается надеяться на бди-
тельность сограждан, кото-
рые не перебьют друг друга 
на радостях, а то с этой за-
дачей они и без Масленицы 
отлично справляются. Пят-
ница — «тещины блины», 
внимание, это значит бли-
ны для тещи, а не тещей ис-
печенные. В этот день зятья 
угощают тещ в своем доме. 
Принадлежи автор к клану 
юмористов, здесь он пошу-
тил бы по поводу взаимоот-
ношений тещ с зятьями, но 
жизнь сложилась иначе.

В субботу — «золовкины 
посиделки». В этот день род-
ные мужа приходят в гости к 
молодой жене, а если золов-
ки ее не замужем, то пригла-
шает она и незамужних под-
руг. Эта традиция, пожалуй, 
слишком архаична: сейчас 
ведь и определить‑то труд-
но, кто замужем, а кто — нет. 
Поэтому в гости просто при-
ходят все, кто в будние дни 
никак не мог вырваться, да 
и принимает гостей вовсе не 
обязательно молодая жена. 
И, наконец, Прощенное вос-
кресенье. Проводы русской 
Масленицы назначены на 9 
марта. Обычай просить друг 
у друга прощения — не об-
ременителен и очистителен, 
этим объясняется его жизне-
способность.

А 10 марта наступит Чис-
тый понедельник, начало Ве-
ликого поста. Но это когда 
еще! Пока что у нас впереди 
— Масленица!
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16 февраля в спорткомплексе Ур-
ГУПС прошел очередной открытый 
Чемпионат Свердловской области 
по жиму лежа, в котором участвова-
ли сильнейшие команды не только 
нашего региона, но и гости из дру-
гих областей. Параллельно на нашей 
площадке прошел Чемпионат Сверд-
ловской области по жиму лежа среди 
инвалидов.

Всего выжимали штангу спорт-
смены из 16 команд, самому старше-
му участнику — 60 лет. Команда на-
шего университета уже не в первый 
раз принимает участие и побеждает 
в этих престижных соревнованиях. 
С каждым годом занимать высшую 
ступень пьедестала становится все 
трудней, очень высок уровень подго-
товки участников. В этом году наши 
тяжелоатлеты выиграли всего 1 очко 
у команды из г. Н. Тагила, которая 
заняла � место, команда из г. Кач-
канара — 3 месте.

Тренеры команды С. И. Гетман-
ский и И. И. Гетманский очень до-

вольны выступлениями своих вос-
питанников, многие из которых, 
превысив собственные достижения, 
принесли команде победные кило-
граммы.

1 место — а. Письяуков, (Шс‑414), 
категория до 75 кг, 190 кг — превысил 
личный рекорд;

2 место — р. Хасиятов, категория 
75кг — 142 кг;

2 место — а. романов, (Ит‑315), 
категория 56кг, 102,5 кг;

3 место — а. Швайгерт, (бывший 
студент УрГУПС), категория 8�,5 кг 
— 222,5 кг — превысил личный ре-
корд;

3 место — Е. Черепанов, (Уп‑�16). 
категория 110кг, 207,5 кг — превысил 
личный рекорд.

Так держать! И штангу, и пре-
стиж нашего вуза! Молодцы, муж-
чины!

Е. я. Егоренко,
уч. мастер кафедры физвоспитания

Ñïîðò ÓðÃÓÏÑ

Богатыри УрГУПС
защитили престиж вуза

Команда УрГУПС по жиму лежа с тренером и. и. Гетманским —
победители Чемпионата Свердловской области

Íåìíîãî þìîðà

Афоризмы
Афоризм — это роман, из которого ре-

дактор вычеркнул все лишнее.
    

Автограф — граф, едущий на автомо-
биле.

    
Афина — богиня мудрости, родилась 

из головы Зевса. Единственная женщина, 
которая знает папу, но не знает мамы;

    
Волчьи ягоды — десерт. Подается 

только гостям.

    
Декольте (франц. — рассеянность) — 

случай, когда дама за хлопотами забыва-
ет одеваться.

    
Счастливым называется такой брак, в 

котором одна половина храпит, а другая 
— не слышит.

    
В каждой женщине есть Д и Ж.: дам-

ское и женское. Женское — совершает 
подвиги, дамское — болтает по телефону.

    
Жена создает климат, а муж делает 

погоду.
    

Повар мыслит порциями.

    
Весна хоть кого сведет с ума. Лед — 

и тот тронулся.
    

Женщины подобны диссертациям: 
они нуждаются в защите.

    
Будь как солнце: уходя, гаси свет.

    
Стояла тихая Варфоломеевская 

ночь...

    
Умный знает, как должно быть, а муд-

рый — как бывает.

    
Жизнь дается человеку только один 

раз, потому что второй он бы не выдержал.

    
Думать — умственный труд, шевелить 

мозгами — физический.

    
Примета: если начинаешь бегать трус-

цой — значит, пришла вторая молодость.


